

LA VIDA EN SAN SEBASTIÁN

LA SITUACION SANITARIA

LA FUMIGACION

Han ordenado desde Madrid que la fumigación á los viajeros en las estaciones sanitarias se verifique en la forma que se hace en la de Amara, por ejemplo?

Quisiéramos que se nos contestase á esa pregunta para no dar un palo de ciego y para que carguen sobre el verdadero culpable los "piropos" de los viajeros que sufren esa desinfección verdaderamente brutal.

Hemos hablado con algunos viajeros y hemos expuesto las manifestaciones que nos han hecho, á hombres de ciencia, que han quedado verdaderamente asombrados de que pueda ejercer ninguna autoridad en materia científica quien haya concebido la idea de realizar la desinfección en esa forma.

Para la desinfección de equipajes y mercancías, buene va que se empleen los vapores de lo que sea en un local herméticamente cerrado y los tengan así todo el tiempo que les venga en gana. Pero para las personas?

Encerrá á todos los viajeros de un tren en la sala donde se sacan los billetes, cerrar herméticamente todos los intersticios y quemar lo que se viene quemando en un brasero, no se le ocurrir más que á un inquisidor ayuno por completo de toda ciencia. Digan ustedes nos decía uno de nuestros interlocutores que al que sea autor de tanta "bar-ba-ri-dad" le devían condenar á sufrir ese tormento, siquiera un par de horas. Para que luego nos contase sus impresiones desde el Purgatorio.

Si como es lógico, de lo que se trata es de desinfectar los órganos respiratorios, hay innumerables sistemas de hacerlo sin esa brutal molestia. Ahora, si se quiere matar el "bichillo" oculto entre las costuras de la ropa, lo más indicado no es eso. Con cocer á los viajeros en agua hirviendo, "bichillo" muerto.

Hay cosas que puestas en la boca ó en plumas "oficiales" resultan verdaderamente pintorescas. Con motivo de dar al público defensa contra la invasión de la gripe, en una de esas recomendaciones que hacen los organismos oficiales al público, se decía que debemos sonarnos las narices "á la carretero".

Cuando lo leímos, no salimos de nuestro asombro: nosotros, como todos los españoles, hemos oido infinitas veces que una, la más "castiza" de las cualidades que adoran á los carreteros es un léxico especial que usan para que les entiendan las mulas, pero jamás habíamos oido que se sonasen las narices de una manera especial.

¿Qué relación tendrá el andar por las carreteras regentando un carro con cinco ó seis "abrios" con la manera de limpiarse las fosas nasales? nos preguntábamos.

La primera cosa que se nos ocurrió fue que los carreteros usaban como pañuelo los cinco dedos de una mano y arrojaban á su camino de que los demás nos guardamos cuidadosamente en el bolsillo. Porque "infudablemente", "aquello" es más higiénico que "esto". Pero, á juzgar por las explicaciones que leímos á continuación, se trata de que debemos sonarnos las narices en dos veces; primero una ventanilla y luego la otra, lo cual no es privativa de los carreteros, sino que lo practican las gentes de otros muchos oficios y profesiones, que saben que el "sonarse" con fuerza los dos conductos á un mismo tiempo puede producir lesiones en los oídos y hemorragias. Ahora, que no sabemos la relación que tendrá esto con la gripe.

Pero... cuando la ciencia lo dice, sus razones tendrá. No hay que olvidar que la ciencia, en esta epidemia, camina con paso firme y seguro.

LA COMISION PROVINCIAL

La Comisión provincial se ocupa con vivo interés de informarse del estado sanitario de los pueblos de la provincia en relación con la epidemia reinante, y recibe en virtud de órdenes que tiene dadas, partes diarias de los oficiales del cuerpo de miqueletes que están de puesto en los distintos puntos de la provincia. Según se infiere de dichos partes, la epidemia tiende á decrecer por fortuna en todos los pueblos que han sido castigados por la enfermedad. También recibe de las comisiones de alcaldes,

des, párrocos y médicos titulares, constituidas en los pueblos, relaciones relativas al mismo estado sanitario.

Continúa ocupándose la Comisión provincial de proveer de los medicamentos y desinfectantes de que le es posible surtirse en San Sebastián, á los pueblos cuyos Ayuntamientos lo solicitan, valléndose también para ello del cuerpo de miqueletes.

En vista de los datos que va adquiriendo la Comisión provincial, está haciendo los trabajos de preparación para repartir entre los pueblos, la cantidad destinada para socorrer y auxiliar á los damnificados.

QUEJAS Y DENUNCIAS

Anoche recibimos en puesta redacción la visita de un vecino de la calle de Beneficencia, que vino á denunciar los lamentables estados en que se encuentra un lugar de aquel barrio, tanto por el abandono en que lo tienen las autoridades, como por la inuria de algunos vecinos que arrojan allí todos los desperdicios de sus casas.

El lugar de ~~descripción~~ se encuentra al nivel de la ~~descripción~~ próximo al segundo nomenclátor del ferrocarril y en frente precisamente del cuartel de Ingenieros. Para los individuos de la policía sanitaria aquello es una selva virgen, pues nunca han debido dirigir hacia allí sus exploraciones. Está situado al pie de una fila de casas y más parece un muladar que otra cosa; hay toda clase de enseres viejos y de basuras que sirven de madriguera á una numerosa colección de ratas y todo aquello exhalan un olor penetrante que no huele precisamente á papel de Armenia ni á pebeteros orientales.

Nosotros ya hemos cumplido con hacer la denuncia. Ahora hace falta que nos la atiendan.

EL SUERO ANTIDIFTERICO

Respecto á la nota oficiosa de ayer de la Comisión permanente de la Junta de Sanidad, acerca de la necesidad de poner coto al abuso del suero antidifláctico en el tratamiento gripe, podemos tranquilizar al ministro de la Gobernación que ha lanzado en ese sentido una recomendación á todos los gobernadores.

Para combatir la difteria, para nadie es un descubrimiento que existe la "toxina antidifláctica", de la que nunca se ha carecido en San Sebastián. Y nos consta que eventualmente, y después de atender las demandas primeras de suero antidifláctico, para los casos graves de gripe, vienen reservándose algunos para la enfermedad específica de su aplicación. Varios doctores de esta, anticipándose á las recomendaciones del ministro dirigidas en primer lugar á los alcaldes, han venido sustituyendo el antidifláctico por el "equino normal", con idénticos resultados, y aplicando cuando á ello, había lugar las antitoxinas. Y entre ellos podemos citar el testimonio de los señores Maeso, Usabiaga, etc.

Aquí pues, no hay derroche, ni abuso en casos dudosos, ni se contrae responsabilidad más que por aquellos que deben asesorar al ministro con más sentido científico y sin desconocimiento de otros elementos de que aquí se sabe disponer.

LA COMISION PERMANENTE

La nota oficiosa que anoche nos envió la Comisión permanente de la Junta de Sanidad, dice lo siguiente:

"Las noticias de la capital continúan siendo muy buenas. Ayer solo se registró una defunción por gripe."

El doctor España, de la Facultad de Medicina de Madrid, ha prestado magníficos y muy estimables servicios en Loyola y Martutene. Al regresar á Madrid, quedábanle muy pocos enfermos, de los que se hacen cargo los titulares de Alza.

De la provincia la misma satisfactoria impresión. También disminuyen las defunciones.

Se gestiona el inmediato envío á Salinas de Léniz de los medicamentos solicitados ayer por el alcalde de dicha villa."

Tarjetas de visita
SE HACEN DESDE DOS PESETAS
EL CIENTO EN LA IMPRENTA

TEATRO PRINCIPAL

COMPANIA DE ZARZUELAS Y COMEDIAS

Hoy viernes 25 de Octubre de 1918

A las seis y media de la tarde

A las diez en punto de la noche

Jugar con fuego

La barba de Carrillo

Sociedad del Tiro Nacional

PRINCIPAL Compañía de zarzuelas y comedias dirigida por los señores González y León.

A las seis y media, "Jugar con fuego".

A las diez, "La barba de Carrillo".

BELLAS ARTES Sesiones continuas de una sección á las diez.

"Salustiano y la marquesa" y "La senda del deber", estreno extraordinario.

SALON MIRAMAR Jueves de moda. Sesiones á las seis y media de la tarde (esta numerada) y á las diez de la noche.

Una cinta de corto metraje, "Su orgullo y su vergüenza" y sexto episodio de "Los ratones grises", estreno.

GRAN CASINO

Viernes, 25 de Octubre. ESPERPETACULO VARIADO, á las ocho y media de la tarde y nuevo y medio de la noche.

PRIMERA PARTE:

1. Orquesta.
2. Cinematógrafo: Tommy Atkins, comedia en cuatro partes, 1.^a, 2.^a y 3.^a parte.

SEGUNDA PARTE:

3. Orquesta.
4. Cinematógrafo: Tommy Atkins, 4.^a parte.
5. AMALIA MOLINA, aires regionales.

Calzados temporada invierno

Las mejores botas de agua para caballero y niños y los mejores calzados que se fabrican en España para niños, están en Ponferrada 6. Miles de pares de zapatillas silenciosas á 2'50 par.

PONFERRADA, 6 - SAN SEBASTIAN



El señor

D. Miguel Lurrea é Izaguirre

Ha fallecido hoy á las tres menos cuarto de la madrugada

A LOS 46 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Aniceta Auso, hijo, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, y primos, suplican á sus amigos se sirvan encender su alma á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar HOY, á las CUATRO de la tarde y á los funerales que se celebrarán mañana á las once menos cuarto, en la iglesia de San Vicente, por lo que recibirán especial favor.

San Sebastián 25 de Octubre de 1918.

Domicilio: PESCADERIA, 8.



El señor

D. Ricardo Vázquez Zumaya

Falleció el día 26 de Septiembre de 1918

A los 40 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Guadalupe Vidal (ausente), padre don José, hermanos don Julián, don Juan (ausente), don Manuel, don Domingo, doña Josefa, doña José y doña Manuela; padres y hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos encienden su alma á Dios y asistir á la función de DEJA-VELA, que tendrá lugar mañana, SABADO, á las DIEZ de la mañana, en la parroquia de San Vicente, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

San Sebastián, 25 de Octubre de 1918.

(NO SE REPARTEN ESQUELAS.
DOMICILIO: GENERAL ECHAGÜE, 11, primero.